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会 議 録 

 

会 議 の 名 称 令和６年度 第３回日向市総合計画審議会 

開 催 日 時 令和６年８月２３日（金曜日）14:00～16:00 

開 催 場 所 日向市役所２階災害対策本部室 

出 席 者 
別紙名簿参照 

欠席者：池田委員、鈴木委員、佐藤委員、横山委員、難波委員、青木委員 

議 題 

（１）総合計画の基本構想（将来像）について 

（２）まちづくりの重点課題と重点戦略について 

（３）現行の総合戦略に基づく施策等の取組状況及び成果の検証について 

会議資料の名称 

及 び 内 容 

・会次第 

・資料１   第３回日向市総合計画審議会 

・資料１－２ 第３次日向市総合計画について 

・資料２   第２期日向市総合戦略成果検証報告書 

・資料２－２ 第２期日向市総合戦略の概要及び実績（ポンチ絵） 

・資料３   令和 5 年度デジタル田園都市国家構想交付金に係る効果検証 

・参考資料  日向市人口ビジョン（令和６年８月改訂） 

・委員名簿 

記 録 方 法 □ 全文記録 □ 発言者の発言内容ごとの要点記録 ■ 会議内容の要点記録 

会 議 内 容 

開会 

 

１．会長あいさつ 

 

２．委嘱状の交付 

   

３．経過報告 

  ※資料１、参考資料を基に事務局より説明。 

 

４．審議  

（１）総合計画の基本構想（将来像）について 

  ※資料１、資料１－２を基に事務局より説明。 

 

【質疑】 

委員：将来像「人と自然が響き合い、にぎわいと笑顔があふれる共創のまち日向」のポイントを教えて

ほしい。 

事務局：それぞれの単語のイメージについて説明したい。（以下、事務局からの説明事項） 
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“人”…市民だけでなく、交流人口や関係人口、移住する人など様々な方をイメージ 

“自然”…日向市の持つ資源である海や山をイメージ 

“響き合う”…自然を守りながら受益していくことをイメージ 

“にぎわい”…まちづくりに関わってくる方、あらゆる方を呼び込んで交流を図り、活力を持た

せるイメージ 

“共創”…様々な立場の人が対話をし、価値を生み出していくことと定義している。 

 

委員：将来像を市民の方に伝える際、難しい言葉を使わずに園児でもわかるような表現の方が良いので

はないかと感じた。 

事務局：今回提案した将来像、このあと提案する地域ビジョンについて決定稿とは考えていない。委員

の皆様からご意見を頂き、それを踏まえて修正案を次回提案したいと考えている。 

 

委員：将来像のサブタイトルがあると良いと感じたがどうか。 

事務局：まだお示しできていないが、将来像を踏まえてキャッチフレーズを定めたいと考えている。 

 

委員：“共創”の表現は素晴らしいと思う。これからは民間の力を活用しながら持続あるまちづくりを叶

えていきたい。福祉関係では、共生社会という言葉を使って事業を進めている。こどもが理解し

づらいという課題はあるかもしれないが、協働で力を合わせて進めていくというフレーズは残

してもらいたい。 

事務局：これから人口減少が現実的に見えてくる８年間になってくると考えており、市民や民間でまち

づくりを行っていくべきだと感じており、共創というフレーズを使っている。元気なまちが衰え

ることがないよう、再度検討したい。 

 

（２）まちづくりの重点課題と重点戦略について 

  ※資料１、資料１－２を基に事務局より説明。 

 

【質疑】 

委員：重点戦略にも共創で取り組んでいく、といったものがあると目標や取り組み方がイメージしやす

いと感じたがどうか。 

事務局：４年間で重点的に取り組むものを地域ビジョン「子どもや若者が魅力を実感し、夢や希望が未

来につながるまち日向」として表現している。今回、子どもと若者に注力しながら次の４年間

を取り組みたいと考えている。 

 

委員：総合戦略について、他の自治体と同じ部分はあるか。 

事務局：今回提案した総合戦略については、国が策定している総合戦略の組み立て方を参考に４本柱と

している。総合戦略は地方創生を契機として始まったが、柱の組み立て方は自治体によって

様々。国の交付金を活用するために国の総合戦略の組み立て方と同じようにする自治体や移

住や子育てに特化する自治体もある。また、総合戦略の内容については次回の審議会で示す予
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定としており、改めて審議をお願いしたいと考えている。 

 

（３）現行の総合戦略に基づく施策等の取組状況及び成果の検証について 

  ※資料２、資料２－２、資料３を基に事務局より説明。 

 

【質疑】 

＜戦略２＞活力を生み出すにぎわいづくり  

委員：KPI の設定について、「ふるさと日向市応援寄付金事業者数」を掲げているが、事業者数 

ではなく寄付額を目標として設定した方が良いのではないだろうか。 

事務局：今後の審議会において総合戦略の策定について議論いただく予定。その中でご意見をいただき

たい。 

 

委員：移住定住の促進について、UIJ ターンそれぞれの内訳を教えてほしい。 

事務局：直近の割合で U ターン 48％、I ターン 30％、J ターン 20％ 

 

委員：移住者の把握はどのように行っているのか。 

事務局：市民課での転入手続きの際、任意でアンケートを行い把握している。 

 

＜戦略４＞自然豊かで快適な強いまちづくり  

委員：「ごみ総排出量のうちのリサイクル率」の実績値が目標値に達しておらず、年々下がっている。

原因について調査はしているのか。 

事務局：所管課からは、「電子化によるリサイクル可能な紙類の減少や缶類の減少が要因と推察」と報

告を受けている。 

 

５．今後のスケジュール 

  ※今後のスケジュールについて事務局より説明。 

 

閉会  

 

 


